
 

Kleine Anfrage 

Karin Hartmann (SPD) vom 22.07.2020 

Vereinsförderung im Landkreis Bergstraße 

und  

Antwort  

Minister des Innern und für Sport 
 
 
 

Vorbemerkung Minister des Innern und für Sport: 
Bei der Beantwortung der Kleinen Anfrage wird aufgrund der Fragestellung davon ausgegangen, 
dass sich die jeweiligen Fragen auf die Vereinsförderung im Zusammenhang mit Corona-Ver-
einshilfe beziehen und das davon unabhängige unbefristete Förderprogramm „Weiterführung der 
Vereinsarbeit“ aus dem Bereich der Sportstättenförderung nicht Gegenstand der Anfrage ist. Die 
folgenden Antworten beziehen sich daher auf das Förderprogramm „Weiterführung der Vereins- 
und Kulturarbeit“, das speziell zur Existenzsicherung von gemeinnützigen Vereinen während der 
Corona-Pandemie aufgelegt wurde.  
 
Diese Vorbemerkung vorangestellt, beantworte ich die Kleine Anfrage im Einvernehmen mit dem 
Kultusminister, der Ministerin für Wissenschaft und Kunst, der Ministerin für Umwelt, Klima-
schutz, Landwirtschaft und Verbraucherschutz und dem Minister für Soziales und Integration wie 
folgt: 
 
 
Frage 1. Nach welchen Kriterien erfolgt die Vergabe der Fördermittel und die Höhe des Betrages? 
 
Zur Beantwortung wird auf die Antwort der Frage 2 der Kleinen Anfrage der Abgeordneten 
Kerstin Geis vom 07.07.2020, Drucksache 20/3175, verwiesen. 
 
 
Frage 2. Erfolgt in jedem Fall eine Bewilligung von Fördermitteln? 
 
Frage 3. Falls nein, mit welcher Begründung wird die Gewährung von Fördermitteln abgelehnt? 
 
Zur Beantwortung der Fragen 2 und 3 wird auf die Antwort der Fragen 3 und 4 der Kleinen 
Anfrage der Abgeordneten Kerstin Geis vom 07.07.2020, Drucksache 20/3175, verwiesen. 
 
 
Frage 4. Welche Vereine wurden in welcher Höhe bisher während der Corona-Pandemie im Landkreis Berg-

straße aus den Mitteln „Weiterführung der Vereinsarbeit“ gefördert? Bitte aufschlüsseln nach Ver-
ein und Höhe der Förderung. 

 
Die erwünschten Informationen sind der nachfolgenden Tabelle (Stand 17.08.2020) zu entneh-
men.  
 

Vereinsname Fördersumme 

1. Bushido Zanshin e.V. 3.180,00 € 

Bushido-Viernheim e.V. 2.357,00 € 

FC Alemannia 1911 e.V.Groß-Rohrheim 2.020,00 € 

ISC Fürth 1992 e.V. 3.400,00 € 

Kampfsport-Team Body Attack Viernheim 290,75 € 

Reit- und Fahrverein Viernheim e.V. 10.000,00 € 

Reitverein Lorsch e.V. 1.400,00 € 
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Sportgemeinde Einhausen 1919 e.V. 4.339,07 € 

SV DJK Eintracht Bürstadt e.V. 1.583,84 € 

SV Winterkasten e.V. 10.000,00 € 

TC74 Groß-Rohrheim e.V. 4.025,81 € 

Tennisclub Gorxheimertal 2.779,61 € 

Tennisclub Hüttenfeld e.V. 2.052,00 € 

TG Jahn Trösel 1924 e.V. 10.000,00 € 

VfR 1910 Bürstadt e.V. 9.639,08 € 

Vogelpark Viernheim e. V. 6.286,54 € 

AZ Vogelpark Lampertheim e. V. 2.737,36 € 

MGV Germania 1898 Lorsch e.V. 2.925,00 € 

Gesangverein Liederkranz e.V.  770,00 € 

Kuratorium des Litauischen Gymnasiums, Lampertheim 8936,81 € 

Onesimus Missionsgemeinschaft e.V. 1485,78 € 

 
 
 
Frage 5. Für welche Bereiche haben die Vereine im Landkreis Bergstraße Mittel beantragt? Bitte mindestens 

differenzieren nach Nachwuchsarbeit, Mieten und Betriebskosten, Instandhaltungen, Kosten für 
bereits in Auftrag gegebene und durch die Pandemie abgesagte Projekte. 

 

Zur Beantwortung wird auf die Antwort der Fragen 2 und 3 der Kleinen Anfrage der Abgeord-
neten Angelika Löber vom 14.07.2020, Drucksache 20/3217, verwiesen. 
 
 
Frage 6. Für welche Förderanträge aus dem Landkreis Bergstraße gibt es noch keine Zusage und welche 

Anträge wurden abgelehnt? 
 

Vereinsname Fördersumme 

Reit- und Fahrverein Heppenheim e.V. 0,00 € 

Judoverein Samurai Bürstadt 1982 e.V. 0,00 € 

Tauchsportfreunde Bensheim 1988 e.V. Noch in Bearbeitung 

Sportschützenverein 1953 Viernheim e.V. Noch in Bearbeitung 

Freiwillige Feuerwehr Krumbach Noch in Bearbeitung 

Malteser, Heppenheim Fördervoraussetzung nicht erfüllt 

 
 
Wiesbaden, 26. September 2020 

Peter Beuth 

 


